平成30年第12回教育委員会定例会 会議録

時 平成 30 年 12 月 25 日 (火曜日) 午後 1 時 30 分~午後 3 時 25 分

場 所 北栄町役場 第1委員会室

出 **席 者** 別本勝美教育長、磯江典子教育長職務代理、徳岡幸裕委員、光村哉智代委員、 竹信純一委員

説明等の出席者 大庭教育総務課長、杉本生涯学習課長、妻由図書館長、友定中央公民館長 中西指導主事、萬指導主事、小田指導主事、渡辺室長

会議の要旨

(開会) 午後1時30分

別本教育長 │ 只今より、第 12 回教育委員会定例会を開催します。

会議録署名人です。事務局お願いします。

事務局 光村委員、竹信委員お願いします。

(各委員了承)

別本教育長 | 行政報告について、教育長から報告します。

(資料により説明)

ご質問等ございますか。

竹信委員 新聞に北条中学校の先生の処分が載っていましたが、その先生は、報道後に生

徒と関わられましたか。

別本教育長 21日が終業式で、冬休みに入ったため関わっておられません。

竹信委員 10月28日に生徒の転落事故があり、窓は開閉できないようになっていまし

たが、その後の対応はどうなっていますか。

別本教育長│事故後は、鍵の上からテープを張っていましたが、今は、転落防止の柵を設置

して、事故が起きないような対策をしています。

他の学校でも危険個所がないか、学校職員と役場職員それぞれの目線で点検を

して、必要があれば31年度の予算要求をしていきます。

竹信委員 | 前回、個人情報取り扱いでの事故報告がありました。学校内で、個人情報取り

扱いについての職員研修を、これまでにどの程度、どういうことをテーマにしてこられたのでしょうか。教育委員会としても実態把握をしておいた方が良い

と思いました。

別本教育長 │ 内容については把握していませんので、次回報告させてください。

竹信委員 | わかりました。みんなで意識を高めていく必要を感じました。

別本教育長 | 他にご質問等、ございますか。

徳岡委員 以前、感染症の予防接種は、学校での集団接種でした。今は、個人で対応する

システムになっているのでしょうか。

事務局 ばしか、風疹、日本脳炎、三種混合など、個人での接種です。

磯江委員 かなり前から、個人での接種になっていると思います。

竹信委員 鳥取市では、学校内で希望者に色覚異常の検査をしていると聞きました。中部 管内では、そういう取り組みをしておられないでしょうか。

別本教育長 | 必要だとは思いますが、地教委まであがってきてないと思います。

事務局 全体での取り組みはありませんが、希望者で始まっていると聞いています。学 校については、わかりません。

竹信委員 気付かないままだと就職で不利になる場合もあり、本人も、保護者さんも困る ことになります。

別本教育長 今、教科書がカラーになって、色覚に問題のある子どもは、色が正しく見えていない可能性もあります。ユニバーサルデザインの取り組みでの配慮もしないといけませんが、どういう配慮がいいのか、子どもたちの特性を理解しないとできません。人権の問題になるという考えもありますが、本人が知っておくのは必要だと思います。

光村委員 | 色覚異常の治療法はないのでしょうか。

別本教育長 遺伝によるものなので、ないです。

他にございますか。

光村委員 インフルエンザ、ノロなど感染の状況はどうでしょうか。

事務局 今は聞いていません。10 月に大谷こども園でインフルエンザの感染がありましたが、それ以降は聞いていません。

別本教育長 ノロの報告は、まだありません。

他にございますか。(なし)

教育総務課関係、生涯学習課関係の報告をお願いします。

事務局 (説明)

別本教育長 | 北栄スポーツクラブの消費税追徴について、ご質問等ございますか。

光村委員 778万円というのは、延滞料も含めての金額ですか。

事務局 平成 25 年度でいえば、納付すべき税額が 100 万 9 千 7 百円でした。無申告だったために 5 %の 5 万 450 円追徴で、延滞税が 1 月末で 49 万 600 円です。5 年に遡って合計 778 万 1550 円を支払わなければいけません。

竹信委員 消費税というのは、利用料に対しての税ではなく、町が事業を委託するお金に 対してかかるのでしょうか。

事務局 事業の収益は、1千万を超えてなく、限度額未満なので税金はかからないという認識でしたが、委託料は収益的事業に入るため消費税がかかるということでした。町から委託料として、3000万円以上出ていますので、それに対して消費税がかかります。

竹信委員 これからもずっと消費税がかかるのなら、組織を変えないといけないのではないでしょうか。

事務局 異義はありますが、異議に対してきちんと申し立てができない以上、支払わな いといけませんので。

別本教育長 とりあえず税務署の指摘に従って、納付はしますが、今後、町の体育事業について、本当に消費税を支払わなければいけないのかしっかり調べて、課税がおかしいという事になれば、修正なり、申告での還付を求めていきます。

竹信委員

どの町も行政が主体となって、社会体育などを立ち上げていますよね。

事務局

一般財団法人で、町の体育事業を担ってもらっているのは、県内で北栄町だけだと思います。他は体育協会など任意の団体になると思います。県体協は、公益財団法人で体育施設を管理しながら、自主事業をしている組織で、北栄町は施設を指定管理で、北栄スポーツクラブにお願いしています。

多くの町は、体育施設は町が直営でやっていて、スポーツ事業を体育協会等に お願いして、補助金でしている所が多いと思います。指定管理料が対象になっ たのだと思います。「委託料は請負業なので、税金がかかります」と税務署が 指導をされているようです。

徳岡委員

時効の関係で、5年間ということでしょうか。

光村委員

指定管理依頼のチュウブさんも消費税がかかっているのですか。

事務局

はい。かかっていました。

別本教育長

他にございますか。(なし)

図書館、中央公民館関係の報告をお願いします。

事務局

(資料により説明)

別本教育長

教育総務課関係でご質問等ございますか。

光村委員

問題行動の中で、北条中の家出がありましたが、具体的に SNS で知り合った人の所に、遊びに行ったのですか。

事務局

ライムライトという施設から飛び出して、SNSで知り合った人の所に行くという事でした。JRで福岡まで行っていました。行先については、警察と連携して、スマホ等で位置がわかったので、施設の方が迎えに行かれました。

光村委員

いなくなったのが分かったので、GPS等で調べられたのですか。

事務局

はい。警察にお願いされました。

別本教育長

他にございますか。

竹信委員

今日の新聞に、県内の引きこもりの方の人数が載っていて、北栄町では 45 人という事でした。学校時代に不登校傾向だった子が、大人になっても、その兆候が出ているのではないでしょうか。そうであれば、各機関で連携をして、何とかしないといけないのではないでしょうか。連携は取られていますか。

卒業後、町では、どこが対処するのでしょうか。

事務局

福祉課が関わっています。今、分かっている人の数字を出しているのだと思いますが、実態把握は難しいようです。

竹信委員

声かけもしにくいので、どこに、どういう風に繋いでいったらいいのかと思います。

光村委員

北栄町で45人もおられるというのは、他市町と比べても多いなと思いましたが、今、聞いてみると「良く把握をされているから、多い」という事かもしれませんね。

事務局

民生委員さんが、地域の困りごとを把握して、福祉課や県の機関に繋げてくだ さっているのだと思いました。

光村委員

民生委員さんがよく動いて、取り組んでくださっているので、たくさん認知されているのだと感じました。

竹信委員 子ども会活動でも参加されない方は、地域での繋がりが切れてしまいます。今、 教育委員会では、子ども会活動の支援をしておられますか。

事務局 直接的な支援は、あまり出来ていませんが、出前講座などを申し込んでいただければ、講師派遣などが出来ます。北栄町には、子ども会連合会がないので、全体的なサポートはできていません。

竹信委員 地域で子どもを育てていくという事に、教育委員会が関わっていきたいです ね。

徳岡委員 難しいですね。団地では特に親同士の繋がりがありません。他の地区より繋がりが希薄だと感じます。子どもたちは集団登校をしますから繋がりがありますが、中には子ども会に出てこられない家庭もあります。

光村委員 大谷地区では、集団登校の姿を見たことがありません。バス停までもバラバラに集まります。バスで学校に行ったり、近くにバス停を作ったりして、子どもを守ることを親は考えますが、誰かが誘いに来てくれたから、学校に行くという事もあるので、子どもを歩かせて行くことも大事だと思います。

磯江委員 今、子ども会に保護者の出席はあるのでしょうか。子どもが一人にならないような配慮をしたり、思いを伝えあったりして、出ると親の勉強にもなります。 以前は、横のつながりができていましたが、今は、保護者同士の関係が希薄になっていると思います。

竹信委員 私の地区の子ども会でも、親の都合で宿泊体験ができなかったりします。家庭 教育の指導は、教育委員会の仕事だと思います。

別本教育長 家庭教育の必要性は色々な方面から叫ばれていますが、こちらから手を差し伸べてもそれを受け入れてもらえないところがあり、悩ましい思いです。

事務局 通学合宿をはじめる狙いは、子どもたちとの関係性や、自主性をどう作るか、 そういうことも含めてのことです。

別本教育長 | 他にございますか(なし)

生涯学習課関係で何かございますか。

徳岡委員 東京大学で、お別れ展示の意見発表をされるということが、新聞に載っていま した。地方でもアイデアを出して仕掛けていくと、東大から声をかけていただ くこともできるのですね。

事務局 東京大学大学院に、文化資源学研究室という所があり、学生が来年のフォーラムの題材を探しておられたところ、北栄町のお別れ展示が目に留まったようです。東大でも有名な絵が廃棄されたことも要因となり、「今の時代に大切な文化財をどう取り扱っていくか」ということに焦点を当て、その取り組みに、パネラーとして参加してほしいと言われました。2月17日に東京大学大学院で「コレクションを手放す」という題で、フォーラムの発表をします。

徳岡委員 すごいことだと思います。仕掛けていけば、地方からでも発信できるということを学生たちにもっと PR してほしいです。

事務局 文化財の公募譲渡は、日本で初めてのことなので、取り上げてもらえたのだと 思います。

光村委員 成人式は、北条農村改善センターで行われますか。

事務局 大栄改善センターでは、3日に青山剛昌先生の催しがあります。

光村委員 | 今後、ずっと成人式は、北条農村改善センターで行われるのですか

事務局はい。そうです。

別本教育長 | 他にございますか。(なし)

別本教育長 | 図書館関係で何かございますか。

蔵書点検は、毎年11月にしておられませんでしたか。

事務局 点検時期は、年度によっていろいろです。

竹信委員 紛失は、どの程度ありますか。

事務局 この一年間では、40冊くらいです。貸出を通らずに外に出ることもあり、知

らないうちに返ってきていることもあります。

徳岡委員 貸出を通ったものであれば、借りた人を特定できるのではないですか。

事務局 返却本の中に紛れていたり、レシートを出して確認をして気をつけています

が、貸出を通らずに出てしまうことがあります。

別本教育長 | 他にございますか。(なし)

中央公民館関係で何かございますか。

光村委員 "英会話を楽しもう"は、何時からですか

事務局 19時~20時までです。

別本教育長 | 他にございますか。(なし)

全体を通して、何かございますか。(なし)

行政報告を終了させていただいてよろしいでしょうか。(了承)

5 協議事項に入ります。

平成31年度全国学力・学力状況調査の実施について 説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長│ご意見等、ございますか。

竹信委員 英語で「話す」ことについては、どういう形になりますか

事務局 一人が一台のパソコンを使って、パソコン上でやりとりをすると聞いていま

す。

竹信委員 │ パソコンの前で喋ったものが、録音されて向こうに届き、それが評価されるの

ですわ

事務局 パソコン台数に限りがありますので、1人5分間ずつ順番で行うことになると

思います。

竹信委員 隣の席の声が聞こえたりしませんか。

事務局 3学期に説明会があり、それを受けての実施となります。

光村委員 **|** 生徒が実施のスタートボタンを押したりするのでしょうね。

別本教育長 | 文科省から指針が出てこないと何とも言えませんが、そうなると思います。

他にございますか。(なし)

31年度の全国学力・学力状況調査へは、参加でよろしいでしょうか。(了承)

6 報告に入ります。

平成30年度小. 中学校PTA 要望について 説明お願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。

竹信委員 | 前回の総合教育会議の中では、30人学級の要望ではなかったでしょうか。

PTA からは、33人学級の要望でしょうか。

事務局 33人学級も町単独のものです。

別本教育長 事務局が出す施策と PTA から出る陳情が違うのは、お互いに協議をして出して

いるわけではないからです。

磯江委員 24ページの下から8行目の 「支援員の夏季特休を増やすなど待遇改善をお

願いします」とありますが、どういう事でしょうか。

事務局 8月13~15日と12月28日、1月4日は、学校閉庁日としています。

その日に学校の臨時職員さんは、休みを取らざるを得ません。勤務希望を取って、出勤したい方には図書館などに行ってもらっていますが、1日慣れない所で仕事をするのは大変なので、学校閉庁日を特別休暇にできないかという要望です。町の規定では、夏季休暇1日しかないので、休まれるか、他の場所で仕

事をしてもらうかになります。

竹信委員 支援員さんは、子どもに関わって支援をする仕事ですよね。子どもがいない時

に勤務することはあり得ないと思います。

事務局
夏休み中は、サマースクールなどに行ってもらっていますが、日給制なので、

休み期間中に収入がないのは困られると思います。

竹信委員 基本的にその条件で受けておられるので、仕方のない部分ではあると思いま

す。

事務局 夏休みなどは、2学期に使う教材準備等に時間を費やしておられます。

別本教育長 | 県や市の補佐員は、長期休業中は勤務がなくて、無給です。北栄町の支援補佐

員は、年間雇用で勤務をしてもらっています。長期休み期間中、子どもに対しての支援はないですが、間接的に学校用務や教員の授業準備の手伝いなどをし

てもらっています。

光村委員 特休を増やすのは、どうでしょうか。

別本教育長 │ 学校閉庁にすると、先生方はすべてお休みになり、臨時職員だけの勤務となり、

仕事を考えてあげないといけません。

支援補佐員だけが町の臨時職員ではないので、学校の支援補佐員だけに特休を

つけることは、無理があります。

他にございますか。

光村委員 17ページ6 "参観日・研修会等における託児費用の支援"で、実際に託児が

必要な利用者がそんなに増えているのでしょうか。どの位増えているか分かり

ますか。

事務局学校の方では、分かると思いますが。

光村委員 | 実際にどの位増えていて、それが本当に必要な費用がどうか精査していただき

たいと思います。

別本教育長 | 少人数でも、利用希望者があれば託児を頼まれると思います。

光村委員 今、PTA 会計から、5万円の支出があり、更に町からも負担をしてほしいとい

うことですよね。

別本教育長 PTA 会費から、支出している分を町の負担で出してもらえないかという事です。

光村委員 わかりました。

磯江委員 Ⅰ託児はどこの学校でもしておられますね。北条は、以前からありました。

光村委員 各学校の考えで、しておられるのでしょうね。

事務局 小さい子どもがいる家庭では、「託児があったら助かります」と言われます。

竹信委員 要望はたくさんありますが、各学校で対応していただくことで良いと思います。

別本教育長 | 他にご意見等、ございますか。(なし)

平成30年度後期計画訪問報告について 説明お願いします。

事務局 (説明)

別本教育長 ご意見等ございますか。

竹信委員 中部教育局の指導主事さんが、「少人数学級にして数学の指導をしても学力が ついていない」と言われましたが、どういう取り組みをしてどこを改善したら いいのでしょうか。

別本教育長 少人数学級の子が、学力が高いかといえばそうでもなく、「ここが、分かった」 という子どもの数が増えればいいと思います。

竹信委員 家庭学習の時間が問題だと思います。すぐに結果が出るものではないですが、 こども園から取り組んで、小、中連携もしていますが、結果が出ていません。 もう少し学校にアドバイスができないかと思います。小学校の冬休みの宿題も 少ないと感じました。

事務局 学びカアップの会で、小中幼保連携して話をする中で、家庭学習の現状を把握 して、教科で繋がり、中学生の躓きの原因を明らかにすることを共有しながら 取り組んでいます。

竹信委員 これからプログラミング教育なども入ってきます。今までの学習も充実していくように、見直しも必要だと思います。子ども同士の希薄、地域との希薄の問題もありますので、うまくバランスをとっていけるように教育委員会でも考えていかないといけないと思います。

別本教育長 他にございますか。(なし)

12月町議会一般質問答弁について 説明お願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 |報告事項について、ご質問等ございますか。(なし)

その他に、ご質問等ございますか。

光村委員 新聞に、小学校の卒業式で女の子の袴姿が華やかすぎると問題になっていました。北条小学校も華美になってきているので、教育委員会としていずれ制限をかける事は考えておられないでしょうか。小学校の卒業式にお金をかけて、そこまで華やかな服装をする必要はないと思いますが、みなさんのお考えをお聞かせください。

別本教育長 宮城県の小学校で女子の7割から8割が袴姿だったという記事でした。北栄町 の小学校では、1人か2人だったと思います。もう少し、増えてくるようなら 考えることにしてはどうでしょうか。

光村委員

だんだんエスカレートしてくると、費用がかなりかかって、親の負担が増える ので、「派手にならないように」言わないといけないのかもしれません。

別本教育長

成人式の出席率が、全体の7割くらいです。あと3割はどういう理由で参加が できないのかが気になります。晴れ着を用意できない事情の家庭もあるのかな と思います。

あと、2022年からは、法律で18歳が成人となります。成人式をどうする のかという問題もこれから出てきます。

事務局

20歳を祝う会にするのか、18歳でするのか、検討がなされると思います。

別本教育長 他にございますか。(なし)

7 その他

次回定例会の日程 1月29日(火)13時30分から

以上で、第12回教育委員会定例会を閉会いたします。

(閉会) 午後 3時 25分

平成 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員